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Emtusa se libra del tijeretazo 
La empresa, en el punto de mira del gobierno, dispondrá de 121.000 euros menos en 2012// La 
aportación municipal se reduce por primera vez en 7 años y se pretende un ahorro del 1,2% 
E.G. BANDERA 
GIJÓN 
_ _ Las nuevas tarifas se apro-
baban con el apoyo de los re-
presentantes de los sindicatos 
y de las asociaciones de veci-
nos, y ayer el presupuesto sa-
lía adelante con los votos a fa-
vor del PE El consejo de admi-
nistración de la Empresa Mu-
nicipal de Transportes Urba-
nos (Emtusa), una de las más 
criticadas por el nuevo equipo 
de gobierno por las pérdidas 
acumuladas ejercicio tras ejer-
cicio, aprobaba ayer un presu-
puesto de 21,97 millones de 
euros para 2012 que tan sólo 
pierde 121.780 euros con res-
pecto al de este año, un 0,5% 
menos. La empresa, que cerró 
2010 con un déficit de 9,7 mi-
llones de euros, se libra de re-
cortes y mantendrá una línea 
continuista, al menos en lo que 
se refiere a sus cuentas, con la 
de otros años. 

El presupuesto fue aproba-
do por los consejeros de Foro 
y PP, que en la anterior vota-
ción sobre la subida de tarifas 
votó en contra, mientras que 
los representantes sindicales 
y vecinales se abstuvieron en 
esta ocasión. Foro alcanzó un 
acuerdo con el PP al asumir 
propuestas como la elabora-
ción de un plan estratégico a 
cuatro años y la realización de 
un plan de movilidad que in-
cluirá el estudio y la implan-
tación, si procede, de la red ra-
dial tipo metro defendida por 
los populares. 

De esos 21,97 millones de 
euros (frente a los 22,1 millo-
nes de este año) , 12,45 mi-
llones provendrán de los in-

Usuarios se suben a un autobús del transporte público de la ciudad. ,0 

El PSOE redama una respuesta por los 23 millones de euros 
El PSOE sigue pensando que el 
gobierno de Foro es "incapaz" 
de dar una respuesta de por 
qué se han anulado inver-
siones comprometidas por 
el Principado para la ciudad. 
El concejal José María Pérez 
insistió ayer en asegurar que 
el Principado no ha desmen-
tido, como sí hace en otras 
ocasiones, la paralización 'sine 
die' del convenio con Feve y 
Ence para transportar por tren 
los tráficos de la papelera a 
El Musel. "Parafraseando a la 
señora Morivón. que sepan 

que a nosotros nos van a oír 
defendiendo los derechos de 
esta ciudad", aseguró Pérez, 
que mantiene que son 23 mi-
llones de euros los que pierde 
la ciudad ante la paralización 
de éste y otros proyectos, 
entre ellos dos del Plan A por 
cuatro millones de euros e 
importantes obras de sanea-
miento en las parroquias. "El 
gobierno de Moriyón mantiene 
una actitud de renuncia a los 
intereses de Gijón, rehusando 
cualquier explicación o exi-
gencia al Principado respecto 

a otras obras anuladas en la 
ciudad", dijo el edil socialista, 
que reiteró que Foro no ha 
d icho nada de esas obras de 
saneamiento eliminadas (1,62 
millones de euros), ni del re-
corte d e l 70.000 euros para 
la ampliación de la residencia 
Clara Ferrerdel Polígono, ni de 
los 500.000 euros de la urba-
nización del entorno del Intra. 
Obras, según el PSOE, que 
siguen sumando damnificados 
mientras "el gobierno de Gijón 
calla" y el dinero de la ciudad 
se va para fuera del municipio. 

gresos por venta de billetes y 
9 .528 .300 euros de la apor-
tación del ayuntamiento, que 
ba ja por pr imera vez en sie-
te años. En 2011, las previsio-
nes presupuestarias situaban 
en 12,3 millones los ingresos, 
mientras que la aportación mu-
nicipal fue de 9,8 millones de 
euros, 271.780 euros más que 
la asignada para el año que vie-
ne. 

Caída de viajeros 

Las razones esgrimidas por el 
gobierno local para reducir esa 
aportación municipal se basan 
en intenciones. Así, se pretende 
mejorar la gestión y aumentar 
laventade billetes pese ala caí-
da generalizada del transpor-
te público en toda España. De 
hecho, los últimos datos facili-
tados por Emtusa situaban esa 
caída de viajeros en un 3,86% 
en 2010. En dos años, 2009 y 
2010, la pérdida fue de un mi-
llón y medio de viajeros, aun-
que el año pasado se cerraba 
por encima de los 19 millones 
de usuarios. 

Esta situación se une, ade-
más, al hecho de que se haya 
decidido subir precisamente 
las tarifas más utilizadas en el 
t ransporte público de la ciu-
dad. Así, el billete ordinario su-
be cinco céntimos y el viaje con 
bonobús, bono joven y mayor, 
otros tres céntimos. En todo ca-
so, el bono social, al que se aco-
gen los colectivos más desfa-
vorecidos, quedará congelado 
en 2012. 

Una de las propuestas del 
PP, que Foro asumió para sa-
car adelante este presupuesto, 
es la implantación del concep-

LOS CONSEJOS 

Votación de las 
cuentas de Cultura 
> LOS CONSEJOS DE HOY 
La Fundación Municipal de Cultura 
celebra finalmente hoy lajunta 
rectora en la que se aprobará 
el presupuesto de 2012, que 
tendrá un recorte superior al 
8% respecto a 2011. Con cinco 
votos frente a cuatro, Foro y PP 
le darán el visto bueno a unas 
cuentas para las que los populares 
presentaron propuestascomo 
el incremento de las partidas 
para la compra de librosy de 
prensa en las bibliotecas públicas 
(el borrador de Foro bajaba el 
dinero destinadoa la compra de 

I ibros) o la apertura de centros 
de estudio durante 24 horasen 
épocas de exámenes. También 
se celebran hoy los consejos de 
administracióndela Empresa 
Mixta deTráficoydel Centro 
Municipal de Empresas, con el 
mismo objetivo de aprobar las 
cuentasde 2012. Y, en principio, 
estaba previsto que se celebrara 
el consejode administración déla 
Empresa Municipal deservicios 
del Medio Ambiente Urbano, que 
finalmente tiene un presupuesto 
también similaral de esteaño, 
peroendondeelPPha ped ido que 
hayauncambiodegestiónyde 
estructura. 

>PRÓXIMOS CONSEJOS 
Alo largo de esta semanay la 
siguiente tendrán lugartambién el 
resto de consejosyjuntas rectoras 
de la Fundación Municipal de 
Servicios Sociales, el Patronato 
Deportivo Municipal, la EMAo el 
Rntánirn 

El Muselín acumula cinco estadios geológicos 
El PSOE pregunta 
al gobierno qué 
intenciones tiene 
para el banio 

E.G.B. 
GIJÓN 
_ _ Con el último informe de 
la Universidad de Oviedo sobre 
las condiciones geológicas del 
barrio de El Muselín ya son cin-
co los estudios específicos que 
se han realizado sobre el riesgo 
de desprendimiento en la zona. 
A ellos se suman, además, otros 
dos estudios sobre el subsue-
lo de Gijón, uno elaborado por 
el Instituto Geológico v Minero 

de España y otro por un equipo 
liderado por Manuel Gutiérrez 
Clavero, que recogen la exis-
tencia de riesgos geológicos en 
el barrio. El Ayuntamiento de 
Gijón dispone, como recorda-
ba ayer la concejala del PSOE 
Begoña Fernández, de hasta 
siete informes que recogen las 
condiciones geológicas de un 
barrio que se ha convertido en 
uno de los caballos de batalla 
del equipo de gobierno lidera-
do por Carmen Moriyón. 

Por ello, el PSOE quiere sa-
ber si Foro va a asumir la res-
ponsabilidad de explicar sus 
intenciones. ¿Van a desarrollar 
las previsiones del Plan Espe-
cial de Reforma interior fPerH 

17 que se descartó en su mo-
mento? ¿Cómo van a asegu-
rarelaccesodel tráfico a todo el 
núcleo, con zonas a las que no 
llega el camión de la basura y 
pendientes de hasta 45 grados 
cuando el código de edificación 
califica de terreno desfavora-
ble los superiores a 15 grados? 
¿Van a hacer algo para evitar 
desprendimientos y, si los hu-
biera, quién asume la responsa-
bilidad? Preguntas que Fernán-
dez planteó tras hacer un repa-
so histórico para justificar que 
el gobierno anterior decidiera 
que el barrio no se consolide co-
mo trama urbana en un futuro 
para evitar riesgos de despren-
dimiento que no son inmedia-

s i g n a n 
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tos. El Muselín tuvo desprendi-
mientos de entidad en 1913, en 
1976, en 1997y en 2001, en el 
que dos viviendas quedaron en-
terradas al desprenderse 300 
toneladas de roca. Fernández 
recordó que, en 2008, se inicia-
ron los trámites para poner en 
marcha el Peri 17, con el que se 
pretendía asegurar condiciones 
urbanísticas que consolidaran 
el terreno como suelo urbano. 

La propia adjudicataria de 
desarrol lar el p lan tuvo que 
acometer, primero, un estudio 
estudio geológico que desacon-
sejó la realización del Peri pre-
visto. Se encargó un segundo 
informe y dio el mismo resul-
tado. El tercer informe fue pre-
sentado por los vecinos de El 
Muselín como alegación al Plan 
General de Ordenación (PGO) 
que descartaba esa consolida-
ción como t rama urbana para 

evitar males mayores en un 
futuro. El cuarto informe se 
encargó para dar respuesta a 
estas alegaciones. 

Fernández recordó que el 
PGO no prevé ni mucho me-
nos un desalojo inmediato del 
barrio sino que no se conso-
lide la zona como un espacio 
urbano de uso residencial en 
el futuro, además de que los 
promotores que se hagan car-
go de desarrollos en la ronda 
oeste y la avenida Príncipe de 
Asturias están obligados a ne-
gociar con los vecinos la com-
pra de sus viviendas para ce-
der ese suelo al ayuntamiento 
para ubicar un parque públi-
co. "Es un procedimiento ne-
gociado y lento, que no obliga 
a nadie a vender contra su vo-
luntad y es similar al genera-
do en Los Pericones, que ne-
r'&oifA r] ctc1' 


